



**GUILLAUME
EYSSETTE**
CONSEILLER EN
GESTION DE PATRI-
MOINE INDÉPENDANT,
FIDUCÉE GESTION
PARIS OUEST



PLACEMENT

Oubliez les fonds euros, pensez aux fonds flexibles

SAISIR DU RENDEMENT EN ACCEPTANT DU RISQUE...

LONG TERME Année après année, je fais ce constat : les fonds flexibles et diversifiés rapportent plus qu'un fonds euros sur quelques années, tout en amortissant les à-coups du marché, grâce à un opportunisme bien placé. En fonction des anticipations du gérant d'actifs, ces fonds seront plus ou moins exposés au marché. Soyez rassurés. Si vous avez un goût modéré pour le risque, la plupart de ces fonds s'interdisent de dépasser une proportion de 40 à 60 % investie en actions. Ils vont aller chercher de la performance complémentaire sur les obligations, les devises et parfois même les matières premières. Ils peuvent également jouer la baisse des marchés, et en bénéficier. Pour cela, il n'y a pas de limite géographique. Au contraire, les

positions des fonds flexibles sont souvent très diversifiées à l'international. L'intérêt pour une zone géographique varie au fil du temps pour n'investir que sur celles dont le potentiel semble le plus prometteur.

Pour gagner avec des fonds flexibles, comme pour tout autre placement, il faut laisser le temps faire son œuvre. Si l'horizon est seulement de quelques mois, voire d'une année, leur caractère « flexible » ne vous protège pas d'une baisse des marchés.

En revanche, sur 3 à 5 ans, vous pouvez tout à fait absorber une crise et voir les marchés se reprendre suffisamment pour revendre, et réaliser des profits au passage. Mais vous ne devez pas avoir besoin de l'argent placé avant 3 à 5 ans.

... TOUT EN SE DONNANT DU TEMPS ET EN DIVERSIFIANT

PERFORMANCE L'un des fonds les plus anciens de sa catégorie, Carmignac Patrimoine, pour ne pas le citer, a été créé en 1989. En vingt-six ans, il n'a jamais fait perdre d'argent à un épargnant investi pendant au moins 3 ans. Même celui, qui, par malchance, a souscrit une part la veille du krach de 2008, ou encore juste avant l'éclatement de la bulle Internet en 2000, n'a pas perdu d'argent. Depuis septembre 2000, le fonds a rapporté 138 %, soit 5,79 % par an ! En face, un épargnant qui serait rentré sur le Cac 40 à 6.900 points en septembre 2000 serait encore aujourd'hui en train

d'attendre de meilleurs jours pour récupérer sa mise. Une attente qui remonte déjà à quinze ans et va encore durer.

Derrière cet exemple prometteur, il ne faut pas commettre l'erreur de faire des « allers-retours » avec les fonds flexibles. Acheter en période d'euphorie et revendre quand les marchés sont difficiles est une stratégie rarement

gagnante.

Autant faire confiance au gérant dans ses arbitrages pour obtenir la meilleure performance. Il fera toujours mieux que vous, car il est sur les marchés au quotidien et prend en permanence des positions pour votre compte en fonction des opportunités.

« PAS D'ALLER-
RETOUR SUR CE
GENRE DE FONDS »

**LEUR
POINT
DE VUE**

